

Colossiens 4:2-4 Persévérer dans la Prière

Robert Anthony

Nous avons commencé notre étude de Colossiens en septembre et nous approchons la fin. Je crois que vous n'avez jamais fait la prédication dans un tel façon, et souvent j'entends les pasteurs disent « Si nous restons dans un seul livre de la Bible pendant longtemps, les membres deviendront ennuyés. » J'espère que vous n'êtes pas ennuyés par cette série sur Colossiens.

Je préfère prêcher à travers un livre pour plusieurs raisons :

1. Pour moi, je n'ai pas besoin de passer trop de temps pour choisir un passage ou un thème pour le prochain message.
2. Nous sommes contraints à regarder des passages moins connus et de rechercher le vrai sens de chaque passage, de poser la question « Pourquoi l'auteur avait-il écrit ce passage ? » On doit interpréter les passages dans leur contexte.
3. Nous sommes contraint d'étudier des passages moins populaires, même des passages qui sont problématiques ou qui provoquent des controverses au lieu de les sauter.
4. Nous sommes poussés à approfondir notre connaissance et notre compréhension de Dieu et de toute sa Parole.

Dans cette lettre écrite à l'église à Colosse nous avons étudié un grand nombre de thèmes.

- ⇒ La sécurité et l'assurance d'un croyant et les questions qui l'entourent,
- ⇒ la suffisance de Jésus Christ,
- ⇒ les dangers des contrefaçons et de la philosophie humaine,
- ⇒ comment résister l'intimidation spirituelle,
- ⇒ les rôles de chaque membre de la famille,
- ⇒ et tant d'autres choses.

Et je crois en traversant ce livre nous constatons que la situation qui a confrontée cette petite église est la même dont nous faisons face aujourd'hui. Malgré ces 2000 ans passés, la situation humaine n'a pas vraiment changé. Les dangers, les menaces, les problèmes que l'église doit confronter sont les mêmes. Et dans un sens, cela nous unis aux croyants qui nous ont précédés.

Les problèmes que l'église à Colosse rencontrait, sont les mêmes que nous rencontrons aujourd'hui. Ce que l'apôtre Paul les a écrit est aussi le conseil dont nous en avons besoin aujourd'hui.

La Prière :

Je me souviens de la première réunion de prière que nous avons assisté ici. Après le repas nous étions tous rassemblés dans cette salle. Et j'étais impressionné de voir comment la réunion se déroulait.

Yves avait bien divisé le temps selon des requêtes divers, parsemé des cantiques. Presque tout le monde a prié. Il n'y avait pas des longues pauses inquiétantes de silence; les requêtes et les prières étaient précises. Et deux courtes heures après, lorsqu'on a terminé, je n'avais même pas constaté le temps qui ait passé. Je constate que vous êtes une église qui prie.

Et ce matin nous arrivons à chapitre 4 versets 2-4 qui nous exhortent à continuer dans la prière.

Lisons **Colossiens chapitre 4 :2-4**

²Persévérez dans la prière, veillez-y avec actions de grâces. ³Priez également pour nous : que Dieu ouvre une porte à notre parole, afin que je puisse annoncer le mystère du Christ, pour lequel je suis dans les chaînes, ⁴et en parler clairement comme je le dois.

Impératif: Persévérez, continuez, se consacrez à la prière

Comment: en veillant : en étant toujours prêt
spécifique,
avec connaissance,
avec reconnaissance

La première exhortation est :

Persévérez dans la prière: Soyez loyale à, s'en occuper avec diligence, faite attention à qqch. Garder, être continuellement en relation.

Persévérez dans la prière veut dire : Continuez à prier. Gardez-la comme une priorité de votre vie, comme une habitude. Les moments de prière **concentrée**, seul ou en groupe. Des moments **consacrés**, mis à part spécifiquement pour prier. Être constant et consistant dans la prière.

Nous connaissons cette parabole de Jésus qui se trouve dans Luc 18 :

¹Jésus leur dit une parabole, pour montrer qu'il faut toujours prier et ne pas se lasser. ²Il dit : Il y avait dans une ville un juge qui ne craignait pas Dieu et qui n'avait d'égard pour personne. ³Il y avait aussi dans cette ville une veuve qui venait lui dire : Fais-moi justice de mon adversaire. ⁴Pendant longtemps il ne voulut pas. Mais ensuite il dit en lui-même : Bien que je ne craigne pas Dieu et que je n'aie d'égard pour personne, ⁵néanmoins parce que cette veuve me cause des ennuis, je lui ferai justice, de peur que jusqu'à la fin, elle ne vienne me casser la tête. ⁶Le Seigneur ajouta : Entendez ce que dit le juge inique. ⁷Et Dieu ne ferait-il point justice à ses élus, qui crient à lui jour et nuit, et tarderait-il à leur égard ? ⁸Je vous le dis, il leur fera promptement justice.

Ici Jésus ne fait pas un parallèle entre le juge inique et Dieu, mais il en fait un contraste. Dieu n'est pas comme ce juge méchant, mais Dieu est bon et généreux.

Si un homme injuste concèdera contre sa propre volonté, comment en plus Dieu répondra-t-il à nos prières ? Jésus a cherché à nous encourager dans la prière, à approcher le trône de la grâce avec confiance, avec assurance.

La deuxième exhortation ici :

Veillez-y : Ce mot parle de deux aspects de la prière. Le premier parle de la vigilance. Le deuxième d'une connaissance.

Nous sommes appelés à être des sentinelles vigilantes et attentives, afin que nous ne soyons pas surpris comme un sentinelle lâche, qui dort et qui est surpris par l'arrivée de l'ennemi. *Veiller* parle d'être toujours prêt.

La deuxième aspect de veiller parle à la connaissance, une connaissance de la Parole de Dieu : nous connaissons ses plans, ses promesses et sa volonté afin que nos prières soient en accord avec sa volonté. Nous connaissons la situation du monde, des événements, des requêtes, afin de prier avec précision.

Charles Spurgeon, ancien pasteur à Londres, dans son livre 'La Puissance de la Prière dans la Vie d'un Croyant' a écrit : « *La prière n'est rien que d'amener des promesses de Dieu auprès de Lui en disant 'Fais comme tu as promis'. Une prière qui n'est pas basée sur une promesse n'a pas de fondation.* »

Nous lisons, nous étudions la Parole afin de connaître Dieu, son caractère et ses promesses, ainsi nos prières sont en accord avec sa volonté et nous sommes assurés qu'il nous entend et qu'il répond.

Ensemble ces deux aspects parlent aussi d'une attitude que nous devons garder. Nous devons être toujours conscient de la présence de Dieu dans nos vies.

Jésus a parlé de cette attitude en Jean 15 : 7 *Si vous demeurez en moi et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé.*

Demeurer en Christ parle de vivre chaque moment de nos vies comme si Christ est à côté de nous. Dans un sens ça parle d'une conversation continue avec Christ.

Donc nous avons ces deux aspects de prière : Avec **persévérance** – une constance, long terme, et **veiller** – toujours prêt.

Exemple de Néhémie :

Un bon exemple de ces deux aspects de la prière se trouve dans le livre de Néhémie. Il a entendu des nouvelles de la destruction de Jérusalem et il dit en chapitre 1 vs 4: *⁴Lorsque j'entendis ces paroles, je m'assis, je pleurai et, pendant plusieurs jours je pris le deuil. Je jeûnai, je priai devant le Dieu des cieux, ⁵et je dis : Ah ! Éternel, Dieu des cieux, Dieu grand et redoutable, toi qui gardes l'alliance et la bienveillance envers ceux qui t'aiment et qui gardent tes commandements ! ⁶Que ton oreille soit attentive, et que tes yeux soient ouverts pour exaucer la prière de ton serviteur. Je suis en prière devant toi en ce moment, jour et nuit,*

Voici un homme qui persévérerait dans la prière. Ce n'est pas une prière qu'il faisait par simple habitude, mais il persiste devant Dieu et l'implore jour et nuit. C'est un vrai fardeau qu'il porte devant Dieu.

Voici une sorte de prière. C'est spécifique, c'est constant jour et nuit ; une requête formelle amenée devant le trône de l'Éternel.

Et nous continuons la suite de cette histoire dans **chapitre 2 :1-5**.

Néhémie était échanson du roi et nous lisons :

Je pris le vin et je l'offris au roi. Jamais je n'avais paru triste en sa présence. ²Le roi me dit : Pourquoi as-tu le visage triste ? Tu n'es pourtant pas malade ; ce ne peut être qu'un chagrin de cœur. Je fus saisi d'une grande crainte, ³et je répondis au roi : Que le roi vive éternellement !

C'était la salutation donnée aux rois du moyen orient. Néhémie continue :

Pourquoi n'aurais-je pas le visage triste, alors que la ville où sont les tombeaux de mes pères est détruite et que ses portes ont été dévorées par le feu ? ⁴Le roi me dit : Au fait, que demandes-tu donc ?

OK, Le roi le laisse donner une requête. Comment va-t-il réagir ?? Regardons ici

***Je priai le Dieu des cieux** ⁵et je répondis au roi : S'il plaît au roi, et si ton serviteur a sa faveur, envoie-moi en Juda, vers la ville des tombeaux de mes pères, pour que je la rebâtisse.*

Voici l'autre dimension de la prière. Néhémie est devant le roi et le roi lui pose une question. Il n'y avait pas de temps pour lui dire « Ah bon, attendez une minute, je vais prier et je reviendrai. » Non, debout devant le roi il a prié.

Ce n'était pas une longue prière. Il ne s'est pas agenouillé pour prier à Dieu en haute voix devant le roi. Mais Néhémie avait une attitude de prière. Il était conscient d'une communion constante avec son Dieu. Alors dans ses pensées, vite fait, il a lancé cette prière « *Seigneur donne moi grâce aux yeux du roi, donne moi les paroles !!* » Il savait qu'il avait une opportunité importante, donc il lance un appel rapide à Dieu.

Si vous êtes comme moi, on se pose la question : « Ces prières rapides, lancés comme une flèche, sont-elles efficaces ? »

Voici l'attitude que nous devons en avoir. Une conscience continuelle de la présence de Dieu qui nous pousse à converser avec lui. Nous conversons continuellement avec notre Seigneur. Face à chaque événement. Lorsque quelque chose de bien arrive, nous remercions le Seigneur, lorsque nous constatons un problème nous l'amenons devant Dieu. Toujours en communion, toujours en communication avec Dieu.

Nous voyons souvent les gens, un peu fous, qui se parlent à eux mêmes, alors dans le même sens un chrétien devrait parler constamment à Christ. Persévérez dans la prière et veillez-y.

Paul continue :

Avec actions de grâce : Voici l'attitude d'un croyant lorsqu'il prit : La gratitude.

Ne soyons pas comme des gens qui oublient tous ce qu'ils ont reçu dans la passée et demandent toujours plus pour l'avenir.

Nous devons toujours avoir une attitude de gratitude pour tous ce que Dieu a déjà fait dans nos vies, pour sa présence, pour sa provision. Et aussi pour le réponse qu'il nous donnera.

Encore Jésus nous enseigne sur la prière :

Matthew 6:6-8 Mais quand tu pries, entre dans ta chambre, ferme ta porte, et prie ton Père qui est là dans le lieu secret; et ton Père, qui voit dans le secret, te le rendra. ⁷En priant, ne multipliez pas de vaines paroles, comme les païens, qui s'imaginent qu'à force de paroles ils seront exaucés. ⁸Ne leur ressemblez pas; **car votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant que vous le lui demandiez.**

Dieu sait bien en avance de quoi nous avons besoin. Donc nous pouvons le remercier pour tous ce qu'il nous a donné et pour la réponse sûre qu'il nous donnera.

Matthew 21:22 Tout ce que vous demanderez avec foi par la prière, vous le recevrez.

Exemple de Paul :

Nous avons lu en chapitre 1 vs 3 ces paroles de Paul : *Nous rendons grâces à Dieu le Père de notre Seigneur Jésus- [Christ] et nous prions sans cesse pour vous ; Et vs 9 « nous ne cessons de prier Dieu pour vous ».*

Paul a persévéré dans la prière pour l'église. Toujours avec gratitude. Une attitude de grâce. Cela ne veut pas dire 'continuellement', mais ça parle des prières constantes, souvent.

Et par la suite il leur donne une requête qui correspond avec ce qu'il vient d'enseigner.

Une requête spécifique :

³Priez également pour nous : que Dieu ouvre une porte à notre parole, afin que je puisse annoncer le mystère du Christ, pour lequel je suis dans les chaînes, ⁴et en parler clairement comme je le dois.

Pour quoi: Une porte ouverte
Des opportunités
Malgré le danger
Une communication claire de l'évangile

Lorsque Paul écrivait cette lettre il était en prison à Rome. En fait lorsqu'il était emprisonné il a écrit aussi Éphésiens, Philippiens et Philémon. Si nous regardons le chemin qui l'a amené jusqu'à Rome nous trouvons que Paul ne voyait pas des contraintes dans son ministère, mais plutôt des opportunités :

Dans Actes 21 :31 Il est placé en garde à vue.

Actes 24 et 26 Il parle de l'évangile à Félix, à Festus et à Agrippa

Actes 27 Il a parlé aux marins et aux soldats Romains dans le bateau.

Actes 28 À la fin de ce livre on le trouve à Rome, en garde à domicile *Il recevait tous ceux qui venaient le voir ; ³¹il prêchait le royaume de Dieu et enseignait ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ.*

Dans Philippiens nous trouvons qu'il prêchait chez le préfet et même à ceux de la maison de César.

Regardons sa requête : versets 3-4

³Priez également pour nous : que Dieu ouvre une porte à notre parole,

Priez pour nous :

Paul n'a pas demandé qu'ils prient pour ceux qui vont l'entendre, mais pour que la proclamation soit claire et complète. Intéressant !

Une porte ouverte : Nous trouvons cette phrase souvent dans ses lettres.

1 Corinthiens 16:8-9 *Je resterai néanmoins à Éphèse jusqu'à la Pentecôte; ⁹car une porte grande et d'un accès efficace m'est ouverte, et les adversaires sont nombreux.*

2 Corinthiens 2:12 Lorsque je fus arrivé à Troas pour l'Évangile du Christ, bien que le Seigneur m'y ait ouvert une porte, mon esprit n'a pas eu de repos, parce que je n'ai pas trouvé Tite, mon frère ;

Donc Paul était habitué à voir Dieu fermer et ouvrir des portes d'opportunité. Et c'est selon son propre plan. Dieu ferme une porte et il ouvre une autre. Nous l'avons vu la porte se ferme au Tchad, et une porte s'ouvre ici à Marseille. La même pour Richard et Barbara aux Comores. C'est Dieu qui les ferme et Dieu qui les ouvre et c'est son affaire, selon son plan. Alors Paul demande l'église de prier pour que Dieu ouvre une porte, une opportunité pour proclamer l'évangile.

que je puisse annoncer le mystère du Christ,

Mystère : quelque chose cachée avant, mais maintenant dévoilé.

Paul se sert de cette phrase pour parler de l'Évangile, surtout face à cette hérésie si concerné des choses mystérieuses.

Mais nous voyons aussi que l'évangile reste un mystère à un grand nombre de personnes aujourd'hui.

pour lequel je suis dans les chaînes, : Voici un rappel que c'est dangereux. Et malgré le fait qu'il était en prison, sa requête n'était pas qu'il soit libéré, mais pour les opportunités d'évangéliser, et pour une communication claire de l'évangile et un bon témoignage.

en parler clairement comme je le dois : Si l'évangile n'est pas clair, n'est pas compris par les gens, il reste un mystère. On n'a pas communiqué l'évangile.

Communiquer clairement l'évangile. Je crois que nous avons besoin tous de cette prière. Trop souvent l'église a mal communiqué l'évangile.

Trop souvent l'évangile est expliquer comme :

⇒ Venir à Christ et il peut résoudre tous vos problèmes.

⇒ Il restaurera votre mariage.

⇒ Il ramènera vos enfants rebelles, délinquants.

Et par la suite les gens font un sort de profession hésitante.

Qui ne veut pas que ses problèmes soient tous résolus ?

Alors après quelques semaines sont passées et leurs problèmes sont toujours présents, ils rejettent cet 'évangile'. Ils disent « Votre religion, votre évangile, votre Jésus ne marchent pas ! »

Un tel message n'est pas l'évangile. On connaît les personnes qui se sont convertis et par la suite, leurs problèmes se sont vraiment commencés, même multipliés.

Nous devons connaître, nous devons communiquer clairement l'évangile avec précision. Et l'apôtre Paul nous donne un bon modèle dans ce sens.

Application :

1. **Développez une attitude de prière.** Jour par jour, heure par heure, minute par minute soyez conscient que Dieu est avec vous. Dans la voiture. Au travail. En faisant le ménage. N'hésitez à garder une conversation ouverte avec Dieu.

2. **Priez avec précision.** Vous connaissez les ABCs de la prière ? On les enseigne aux enfants : Dieu bénit maman et papa, ma sœur, mon petit frère, Dieu bénit mamie et papi Amen. Avancez au-delà des ABCs de la prière, au-delà de « Seigneur béni tout le monde ». Approfondissez votre connaissance des promesses et de la volonté de Dieu. Comme Spurgeon a dit : *Amenez des promesses de Dieu auprès de Lui en disant 'Fais comme tu as promis'.*

3. Priez plus pour l'évangéliste que pour les évangélisés.
 Pour des portes ouvertes.
 Pour les opportunités.
 Pour que l'évangile soit clair, bien communiqué.

Voici la prière que nous devons prier pour nous mêmes, pour des opportunités, pour des portes ouvertes pour parler de Jésus Christ à ceux qui nous entourent.

Père, nous sommes ici ce matin, parce que quelqu'un a saisi l'opportunité et nous a expliqué l'évangile clairement. Ton Esprit a ouvert nos cœurs pour le comprendre et pour le croire. Et ce jour là Jésus Christ est devenu notre Sauveur. Et nous sommes éternellement rempli de gratitude. Père aide nous à passer chaque jour conscient de ta présence à coté de nous, aide nous à être diligent dans la prière, aide nous à persévérer dans la prière. Pour que Jésus Christ soit glorifié par nos vies.

Amen.